

Рекомендации по развитию общественного диалога вокруг системы хранения и финальной изоляции РАО: взгляд с позиции эко-НКО

Recommendations on the development of public opinion around the system of storage and final isolation of radioactive waste: a view from the position of eco-NGOs

Баздырев Андрей, заместитель директора Межрегиональной общественной организации «Экологический центр Стриж»

Andrew Bazdyrev, deputy director of the NGO “Conservation centre Strizh”

Важные вопросы от граждан по финальной изоляции РАО:
*Important questions from citizens on the final isolation of
radioactive waste :*

1. Зачем нужен этот объект?
2. Как это повлияет на здоровье?
3. Почему этот объект решено создать именно здесь?
4. Какие гарантии предоставляет государство в случае возникновения чрезвычайной ситуации и для её предотвращения?

1. Why do we need this object?
2. How will this affect my health?
3. Why is this object decided to create here?
4. What guarantees does the state provide in case of emergency and for its prevention?

Примеры проблем при отсутствии общественного диалога

Examples of problems in the absence of public dialogue

- мифологизация темы обращения с РАО;
- нарастающее взаимное недовольство заинтересованных сторон;
- использование данного вопроса в сиюминутных политических целях;
- существенное осложнение создания современных хранилищ РАО.
- mythologization of RW management;
- increasing mutual dissatisfaction of stakeholders;
- the use of this issue for immediate political purposes;
- a significant complication in the creation of modern RW repositories.

Что нужно делать?

What do we have to do?

1. Просвещение и вовлечение в процесс общественного диалога лидеров общественного мнения, в особенности СМИ и НКО.
2. Разработка и выпуск понятных для широкого круга заинтересованных сторон материалов с актуальной информацией о задачах, современных технологиях и эффектах финальной изоляции РАО.

1. Educating and involving public opinion leaders, especially the media and NGOs, in the process of public dialogue.
2. Creation of materials that are understandable for a wide range of interested parties with up-to-date information on tasks, modern technologies and effects of final isolation of radioactive waste.

Что нужно делать?

What do we have to do?

3. Формирование открытых дискуссионных площадок в области обращения с РАО с привлечением экспертов и органов местного самоуправления.
4. Открытие информационных центров для граждан при объектах хранения РАО, в которых с использованием современных технологий детально рассказывать о системе по обращению с РАО (особенно для молодёжи).

3. Formation of open discussion platforms in the field of RW management with the involvement of experts and local authorities.
4. The opening of information centers for citizens at RW storage facilities, in which using modern technologies to talk in detail about the system for RW management (especially for young people).

Что нужно делать?

What do we have to do?

5. Развитие системы поддержки социальных проектов, связанных с повышением уровня экологической грамотности населения, распространения объективных научных данных о способах хранения и финальной изоляции РАО.
 6. Обеспечить возможность общественного контроля за всеми этапами обращения с РАО – публичное обсуждение проектов, посещение технологических объектов, участие в принятии решений.
 7. Визуализация информации о состоянии окружающей среды в местах производства/хранения/финальной изоляции РАО с выводом ключевых показателей на публичные интернет-ресурсы в режиме он-лайн доступа.
5. Development of a system to support social projects related to raising the level of environmental literacy of the population, dissemination of objective scientific data on the methods of storage and final isolation of radioactive waste.
 6. Ensure the possibility of public control over all stages of RW management - public discussion of projects, visits to technological facilities, participation in decision-making.
 7. Visualization of information on the state of the environment in the places of production / storage / final isolation of radioactive waste with the conclusion of key indicators on public Internet resources in the on-line access mode.

Благодарю за
внимание!

Thank you
for attention!



СОХРАНИТЬ
НЕПОВТОРИМОЕ!

Баздырев Андрей Валерьевич,
заместитель директора
экологического центра «Стриж»,
ecostrizh@mail.ru
oxyura@mail.ru

Andrew Bazdyrev,
deputy director of the conservation
centre "Swift"
ecostrizh@mail.ru
oxyura@mail.ru